

PRECIOS DE SUSCRICION:

8 rs. mes y 20 trimestre en durcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Línea de anuncios á 36 ctmos.
 si se publica menos de 8 días; á 27
 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á
 18 si pasa de 12. A los suscritores
 se rebaja la tercera parte de dichos
 precios. Para todo lo que se inserte
 fuera de la plana de anuncios rigen
 otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DEL MEDIODIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

LA PAZ DE MURCIA.

Las tropas italianas han pasado el Pó en considerable número por Ostiglia, entre Mántua y Legnano. Este movimiento fué cooperado por los ejércitos del rey y del general Cialdini que ocupan hoy el territorio veneciano.

El ejército austriaco no ha hecho resistencia alguna, y aun se asegura, dice «La France», que no tiene intencion de oponerse á la invasion italiana y se iba concentrando en las fortalezas.

En opinion de «La Liberté», no es esta nueva agresion lo que hace difícil cuando menos la situacion actual, sino el estado de la opinion pública en Italia. Apenas puede formarse idea de la sobreexcitacion patriótica que determina á los italianos á sufrirlo todo, á arriesgarlo todo, mas bien que sufrir lo que ellos llaman un nuevo insulto de parte del Austria.

El periódico «La Italia», órgano principal del gabinete de Florencia y que no ha mucho guardaba una gran reserva, dice ahora terminantemente, que el ejército italiano debe apoderarse del Véneto; y es verdaderamente positivo que este diario interpreta fielmente la opinion pública, porque los periódicos italianos atestiguan que han tenido lugar en Florencia algunas manifestaciones populares para pedir enérgicamente la continuacion de la guerra.

La «Gazetta di Torino» espera que Prusia, á pesar de la presion que Francia, Inglaterra y Rusia intentarán sobre ella, «perseverará en su resolucion de no concluir la paz mas que en Viena.» Idéntico es el lenguaje de «El Movimiento.»

Asegúrase tambien, que entre las objeciones presentadas por el gobierno italiano, relativamente á la cesion del Véneto, figura la de que, con arreglo á los términos del derecho internacional de guerra, cuando un territorio está disputado por dos beligerantes, no puede valederamente ser cedido á una potencia neutral.

No son mas conciliadoras ni pacíficas las disposiciones que por parte de Prusia nos señalan los despachos y las correspondencias. Segun un telegrama de Berlin, que con fecha 8 publica «La France», la emocion era muy viva en aquella capital y el partido militar se mostraba mas irritado que nunca contra Austria. Sostenia este partido, que apelando

al extranjero, es decir, á Francia, en asuntos de Alemania, ha hecho á esta una injuria el Austria, por cuyo hecho debe ser escluida de la Confederacion.

El corresponsal berlinés del mismo periódico «La France», dice que la noticia de la cesion del Véneto al Emperador de los franceses habia hecho conocer á todo el mundo que la victoria de Francia era mucho mas grande que la de Prusia, puesto que no le habia costado una gota de sangre siquiera, ni un solo céntimo. Háse comprendido que Prusia, á pesar de todas sus victorias y de los maravillosos efectos de sus fusiles de aguja no se halla en pasion de arreglar á su gusto el mapa de Europa; y que hay en el mundo una potencia cuya voz se escucha mas que la de la Prusia.

El día 7 habia aumentado la emocion en Berlin: hablábase ya de un llamamiento general á los alemanes para una guerra nacional contra Francia. En todas partes, segun el citado corresponsal, en las calles, en los restaurants, en los establecimientos de todo género, se espresaba alta y enérgicamente la opinion de que valia mas sufrir todas las cargas de la guerra, que aceptar una solucion, con la cual no podría menos de perder Prusia las ventajas que de conseguir acaba en los campos de batalla. Hablábase tambien de acudir á Rusia.

Semejante era la opinion en los círculos políticos, si bien no faltaba en ellos algunas personas, que pasaban por bien informadas y pretendian que M. de Bismark y su soberano estaban dispuestos á aceptar la mediacion del emperador de los franceses.

Mas otros hombres de estado aseguraban que en las actuales circunstancias no puede aceptarse un armisticio capaz de hacer perder á Prusia todas sus ventajas militares y políticas esto seria, añadian esos mismos hombres, la señal de turbulencias en Berlin y reforzaria considerablemente la oposicion contra el gobierno, que la guerra habia hecho casi desaparecer.

Los prusianos, entre tanto, siguen abanzando.

Los periódicos ingleses afirman que en los arsenales de la gran Bretaña se hacen hoy con mas actividad que nunca grandes armamentos navales y terrestres.

El nuevo fusil de aguja está próximo á abandonar la primacia á un nuevo fusil revolver, que dispara 15 tiros por minuto, invencion de un anglo-americano y que se estudia ya asi en Viena como en Berlin.

El periódico oficial de Lima publica una proclama del Sr. Prado, jefe provisional de la república, en la que tiene la osadía de decir, que la escuadra española se vio precisada á huir vergonzosamente, á pesar del número de sus cañones, ante las baterías del Callao. El dictador concluye diciendo, que los peruanos han obtenido una «espléndida victoria». El empleo de esta frase es el exceso de la inexactitud, y aun del cinismo, pudiéramos añadir.

Trátase de erigir un monumento por suscripcion nacional, que sustentará el busto del coronel Galvez, ministro que fué de la guerra, y en el que se escribirán los nombres de las victimas del desastre del 2 de mayo, pues este es el único nombre que debieran dar los peruanos al combate en que la gloria y el triunfo corresponden únicamente á las armas de España.

El despacho de Napoleon III á Victor Manuel del 4 de julio decia así:

«El emperador me cede el Véneto, y me propongo intervenir cerca de los beligerantes. Espero la adhesion de V. M. con tanto mas motivo, cuanto que respecto de la trasferencia del Véneto nos será fácil entendernos.»

La «Gaceta» oficial de Florencia publica la relacion de las pérdidas sufridas por el ejército italiano en la batalla de Custoza. Hubo en ella 24 oficiales muertos; 203 heridos, 63 prisioneros, y 20 cuyo paradero se ignora. Murieron 651 soldados, 2 909 fueron heridos, y 4,252 hechos prisioneros.

Uno de nuestros apreciables colegas de Sevilla dice que en aquella capital se están tomando precauciones para impedir se altere el estado de la salud pública, que por fortuna es satisfactorio. Las noticias particulares están completamente conformes con las del periódico sevillano.

Es sumamente notable el siguien-

te fenómeno que dicen ha tenido lugar en la provincia de Muñecas, República de Bolivia:

«A fines del mes de marzo, ha desaparecido casi totalmente el pueblo de Ayata, á consecuencia de una especie de terremoto ó movimiento del suelo, que ha tenido lugar en una gran estension. Durante este fenómeno, muchos vecinos, por no perder sus cosechas, se arriesgaban á recojerlas; y mientras practicaban esta operacion, que duraba muy pocas horas, resultaban en un lugar muy distinto de su situacion primitiva. En el intervalo de una noche, las casas tomaron direcciones opuestas; las que tenían su entrada al Oriente, resultaban al día siguiente con su entrada al Occidente, y vice-versa; las plantas y árboles, notablemente desviados de su posicion vertical. Este movimiento se ha verificado gradual é insensiblemente en el espacio de tres días.»

Sto. Tomás decia ver y creer y el dicho de Sto. Tomás creemos que puede aplicarse á la anterior noticia á pesar de haberla dado muchos y formales periódicos.

En Munich se decia que Austria pide el condado de Glatz como compensacion del Véneto.

Con las noticias de cólera que estos días circularon los periódicos mallorquines están ya que no les llega la camisa al cuerpo. Hé aquí un suelto que inserta el «Diario de Palma»: «A última hora hemos sabido que entre las medidas que nuestras celosas autoridades tratan de tomar á fin que no penetre entre nosotros el cruel azote del cólera, que figura en primera línea la de establecer el cordón sanitario marítimo que tan buenos resultados ha dado siempre y máxime organizado con la debida anticipacion. Estén tranquilos, repetimos, los habitantes de esta capital, pues nos consta que velan con el mayor interés, á fin de que no se altere la salud pública, á mas de las primeras autoridades, todas aquellas personas cuya influencia es de gran peso en la balanza social. Por nuestra parte aconsejamos á los habitantes de esta ciudad la mayor moderacion en el uso de los alimentos, principalmente frutas, y bebidas de fácil alteracion cuyo inmoderado uso puede acarrear funestas consecuencias á la economia animal.»

Dice «El Telégrafo»:
 «Ayer llamaban la atención algunas señoritas que lucían unos sombreritos á la marinera con una cinta en la que se leía la palabra «Numancia.» Si la moda cunde, la tripulación del buque coracero va á ser muy numerosa.»

Segun la «Voz del Progreso» estos dias corrió el rumor en Tortosa, no se sabe con que fundamento, de que la empresa del ferro-carril de Valencia á Tarragona iba á suspender los viajes en la citada línea.

Con motivo de la supresion del sub-gobierno civil de Cartagena ha sido encargado el administrador de aduanas de aquella ciudad de la ordenación de pagos sobre la depositaria de Hacienda de la misma.

A fin de facilitar la expedición de despachos telegráficos en la estación de Cartagena, se ha establecido en el mismo local que ocupa aquella oficina una expedición de sellos de telégrafos, que evita los inconvenientes de antes, de no encontrar sellos á ciertas horas en que la terrena no estaba abierta.

Escriben de Nápoles que en el Vesubio empiezan á notarse señales de una próxima erupción. Durante el 21 del pasado el cono superior de la montaña estuvo coronado de una llama continua y brillante.

Parece que el gobierno para sustituir á los regimientos de artillería que se sublevaron el 22 del pasado, piensa variar su nomenclatura de números, en nombres de ciudades, tal como se conocían por los años de 30. Esto es, en lugar de decirse 5.º regimiento, se conocerá por el de Madrid ó Barcelona, etc.

Dice «La Reforma»:

«Lo que no pudo ó no supo hacer el anterior gabinete, podrá ó sabrá hacerlo el actual? He aquí la duda y la razón de la baja que ayer experimentaron los fondos públicos.»

Los periódicos moderados guardan completa reserva respecto á la marcha política que el ministerio piensa seguir.

Ayer esperaban en Valencia al general Manzano, nombrado capitán general de este distrito militar.

En dicha capital sigue la salud sin novedad segun el parte oficial de anteayer.

Las noticias que se tienen de la herida de Garibaldi, son satisfactorias y hacen esperar que pronto estará restablecido el general italiano.

MURCIA 13 DE JUNIO DE 1866
 POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
 DE «LA PAZ».

Madrid 12 julio.

Parece se ha acordado ya el nombramiento del conde de San Luis para la embajada de Roma.

El Sr. Coello, propietario de «La Epoca», irá tal vez á representar á España en Florencia ó Lisboa.

Los duques de Tetuan y de la Torre han obtenido un año de licencia para permanecer en el extranjero. Parece que ambos saldrán en breve para Francia.

El general Torres Jurado ha sido nombrado jefe de la division de estremadura.

Desde ayer circulan rumores de trastornos en Barcelona. Hasta se ha llegado á decir que se habia pronunciado la guarnición del castillo de Montjuich. No falta quien crea que estos rumores tienen por objeto una jugada de Bolsa.

La «Gaceta» de hoy viene llena de nombramientos y dimisiones. Mañana continuará la lista. Casi todos nuestros representantes en Europa han dimitido sus cargos, tan pronto como el telégrafo ha anunciado la formación del nuevo gabinete.

Los Sres. Lemery y Ezpeleta, ayudante del rey el primero y ayo el segundo del príncipe de Asturias, han presentado la dimision, que ha sido aceptada. Al Sr. Lemery le reemplaza el marqués de Novaliches.

El Sr. Campuzano sustituirá al señor Córdova en la direccion de estado mayor. El Sr. Blanco obtendrá tal vez la de caballería.

En breve la «Gaceta» publicará los nombramientos de gobernadores para Barcelona, Zaragoza y Málaga. Las personas elegidas para estos cargos son los Sres. Bonafox, Lopez Bayo y Alonso. Tal vez mañana se sepa á punto fijo quién desempeñará el ministerio de Estado, confiado interinamente al señor Arrazola.

Báse como cosa cierta que mañana publicará la «Gaceta» una circular del ministro de la Gobernacion á los gobernadores en que segun costumbre, se espondrán los principios mas capitales que en la gobernacion interior del Estado se propone observar el gabinete. Parece que en dicho documento se declarará que el gobierno no piensa hacer uso de la autorizacion para suspender las garantías constitucionales.

Respecto á la amnistia decíase ayer y hoy que el gobierno pensaba dárla, pero con condicion de que los progresistas prometieran salir del retraimiento y hasta se ha dicho que las personas importantes de esta fraccion política, actualmente en Madrid, habian celebrado anoche una reunion para ponerse de acuerdo sobre el particular. Creo falsa esta noticia y juzgo que si bien el gobierno no se propone ser riguroso en la aplicacion de las penas á los complicados en la última insurrección, tampoco se halla dispuesto á demostrar una clemencia que acaso cree prematura. Fúndome para decir esto, en ser falso lo que se ha dicho de que se habia suspendido el embarque en Alicante de 300 deportados á Filipinas.

Asegúrase que el Sr. Belda desca una cartera en el nuevo gabinete y que de no dársela no aceptará ningun otro puesto oficial. Hasta que llegue el se-

ñor Castro á Madrid no se adoptará sin embargo ninguna resolusion definitiva para completar el gabinete.

Siguen haciéndose esfuerzos para que el conde de San Luis entre á formar parte del ministerio, ofreciéndole la cartera de Estado. Esta tarde ha sido llamado dicho personaje al seno del Consejo de ministros, ignoro lo que en él se habrá acordado.

Han salido ó van á salir de Madrid lo Sres. Vega Armijo, Posada Herrera y Calderon Collantes.

C. de C.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena, 9.—Los prusianos han ocupado á Iglau.

Paris, 10.—La «Patrie» dice que la conclusion del armisticio es esperada hoy, y este duraria un mes. La «France» dice que las autoridades austriacas entregarán á Verona al príncipe Napoleon.

Florencia, 10.—El paso del Pó y los ultiores movimientos del cuerpo de Cialdini han determinado á los austriacos á abandonar anoche á Róvigo, destruyendo todas las obras de fortificacion que defendian la ciudad y la cabeza del puente del Adige.

El gobierno prusiano ha declarado oficialmente al gobierno italiano que no podia aceptar un armisticio que, estando fundado en la donacion del Véneto, equivaldria á una paz separada y abriria paso en perjuicio de Prusia y provecho de Austria, á 150.000 hombres acampados en el Véneto.

El general Gablentz se ha presentado otra vez en el cuartel general prusiano, portador de una proposicion de armisticio, cuya fórmula es estraña y sus bases inaceptables.

Breslau, 10.—Pardubitz, 8, por la noche.—La vanguardia prusiana ha avanzado mas allá de Wrutzbau.

Munich, 10.—Ha habido un encuentro entre Brickenau y Kisingen. Los prusianos han sido rechazados. El octavo cuerpo federal renuncia á efectuar su reunion con el ejército bávaro.

La «Gaceta» de Viena del 10 dice: «El emperador de los franceses ha dado los pasos mas enérgicos en favor del armisticio. El general Lebaus ha sido destinado para ir al Véneto con el título de comisario francés. Simultáneamente el general Trossard recibió la orden de salir para el cuartel general del ejército prusiano, con objeto de notificar la mediacion armada de Francia, la voluntad expresa del emperador de los franceses es que Austria, como potencia, no sea debilitada.»

El ejército del Sur ha empezado ya á evacuar el Véneto.

Paris, 11.—El «Monitor» dice: «Las potencias beligerantes han aceptado en principio la mediacion propuesta por el emperador.»

El gobierno francés hace todos los esfuerzos para conseguir un armisticio que, parando el derra-

mamiento de la sangre, permitiera entablar las negociaciones para el restablecimiento de la paz.»

Paris, 12.—El gobierno Otomano no está dispuesto á reconocer el hospodar de Valaquia y Moldavia, basando su reconocimiento en que se ha declarado indigena.

AVISOS OFICIALES.

Continua el anuncio de ventas de bienes nacionales para el dia 19 de julio de 1866.

Número 369.—Una casa, situada en Lorca, parroquia de San Mateo, calle de la Moruza, núm. 6; precedente del cabildo eclesiástico; su estension superficial 75 metros, 46 centímetros cuadrados; consta de tres pisos distribuidos en varios departamentos, encontrándose sus obras en estado ruinoso. Linda por la derecha con casa de D. Andrés Valera; por la izquierda con otra de D. Juan de la Cruz Soler, y por la espalda otra de D. Manuel Ferrer; la tiene en arrendamiento Blas Leal; tasada en venta en 1,124 escudos 300 milésimas y capitalizada por la renta de 36 escudos 300 milésimas que produce, en 657 escudos; tipo para la subasta la tasacion.

Número 390.—Una casa, situada en Lorca, parroquia de San Pedro, calle de la Luna, número 6; precedente de la fábrica de San Pedro; su estension superficial 105 metros 50 centímetros cuadrados; consta de dos pisos distribuidos en varios departamentos, encontrándose sus obras deterioradas. Linda por la derecha con la iglesia parroquial de San Pedro, por la izquierda con la casa número 4 que fué de igual procedencia y por la espalda con la calle de los Pilones; la habita Francisco Martinez; tasada en venta en 296 escudos y capitalizada por la renta de 24 escudos que le han graduado los peritos, en 432 escudos, que será el tipo para la subasta.

GACETILLA.

LUCES. Los asistentes al paseo del Malecon preguntan por las luces que en estos últimos años se han puesto en el por este tiempo. Nosotros, haciendonos eco de estas quejas, preguntamos: ¿estando ya á mediados de julio, á cuándo se espera?

HMENEO. De hoy á mañana debe contraer el dulce lazo conyugal dos de nuestras mas simpáticas y distinguidas señoritas de la alta sociedad, con otros dos jóvenes muy apreciables y amigos nuestros.

NOVILLOS. Ya están repartidos los anuncios de las corridas que se han de verificar el domingo y lunes inmediatos.

A COMPRARLAS. Hemos visto las nuevas fotografías mágicas que como alta novedad ha importado á esta ciudad el conocido fotógrafo Mr. Laurent Rouede, las que no dudamos merezcan la aprobacion de los apasionados.

En el lugar correspondiente insertamos el anuncio hácia el cual llamamos la atención de nuestros lectores.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 14 DE JULIO DE 1866.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado

A las 12 del dia. 25.8 s. 0. 32.2 s. 0.
— 3 de la t. 27,0 33,7

RELIGIOSOS.

Santos de mañana.— S. Enrique emperador y s. Camilo de Leitis.
Jubileo.— Estará mañana en la iglesia de religiosas Verónicas.
Cultos.— En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen se celebrará el octavo día del novenario, leyéndose á las cinco y media de la tarde la novena y cantándose después unas solemnes vísperas. Por la mañana á las 6 habrá misa cantada solemne.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo..... de 40 á 57 rs. f.
Id. manchego.. de » á 44 id.
Cebada..... de » á 25 id.

Valladolid 10.—Fanega de trigo en el Canal, las 94 libras 34 rs. 35 céntos.—Cebada, dentro, 22.—Centeno, 19.—Morcajo, 24.—Guisanter, 22.—Algarrobas, 18.—Yeros, 26.—Arroba de garbanzos, 35 á 50 rs.—Alubias, 14 á 20.—Arroz, 29 á 30.—Racion de pan de libra y medio, á 80 céntos.—Arroba de patatas, 5.—Aceite comun, 65.—Cántaro de vino comun, 15 á 17.—Arroba de aguardiente, 36 á 66 rs.—Libra de carnero, 2'12—

Vaca, 2'12.—Tocino, á 3'51.—Arroba de harina de 1.º, en el Canal, 15, á 50. De 2.º, á 13'50.—De 3.º, 12.—Paja larga, 3'50.—Id. corta de trigo, 1'25.—Id. idem de cebada.—Leña, 1'50.—Carbon de ocios, 5.—Carga de ramera, 3.
Granada 11.—Trigo, de 47 á 59.—Cebada, de 30 á 31.—Haba, de 36 á 39.—Maiz, de 40 á 42.—Yeros, á 42.

ESPECTACULOS.

NOVILLOS Y VACAS CORRIDAS Y DE MUERTE EN ESTA CIUDAD, para los días 15 y 16 del presente mes, (si el tiempo no lo impide.) PRESIDIRA LA PLAZA LA AUTORIDAD COMPETENTE.

Se correrán 3 bravos novillos y 3 vacas en cada una de estas funciones, de la muy conocida ganaderia de D. Ramon Frix, de la puerta Génova, con divisa azul y blanca, y de estos se matarán una vaca y un novillo. La cuadrilla estará al cargo del espada Juan Martínez, (a) el Chocolatero de Valencia.

Nombres de los toros.

1.º Granadero, novillo, 2 años y medio.
— 2.º Tintorera, vaca, 3 id. id.— 3.º Berberillo, novillo, 2 id. id.— 4.º Barbuda, vaca, 3 id. id.— 5.º Sombrerito, novillo, 2.— 6.º Soberano, vaca, 2.

Nombres de la cuadrilla.

Espada, Juan Martínez.—Banderilleros,

José Sanchez.—Gonzalo Tomás, aficionado de la plaza de Sevilla.—Jesualdo Martínez.—Juan Bermudez.

Picadores, Manuel Gonzalez y Salvador Hernandez.

Precios de las localidades y entradas.

Palcos sin sillas 20 rs.—Sillas de relleno 4.—Contrabarrera 2.—Entrada general 2.—Niños y soldados 1.

Las puertas de la plaza se abrirán á las 2, y la funcion dará principio á las 4 y 1/2. El banderillero Gonzalo Tomás, dará el quiebro en la silla á uno de los novillos

ANUNCIOS.

BAÑOS DE BERDOLAY.

Conocidas son del público estas virtuosas y saludables aguas, por los elementos medicinales que contienen, tales son: los sulfatos de sosa y de magnesia, el carbonato de sosa, hidrocloreto de la misma base y marcados indicios de los sulfuros calicio y magnésico.

El Sr. Moreno, dueño de este punto, no perdona medio de mejorar las comodidades de los bañistas, entre ellas se halla el tener proporcion para las personas delicadas que puedan bañarse con agua templada.

Al efecto saldrá de la posada del Puente un coche diario por la tarde á las 3, que volverá á las 6, á 4 rs. ida y vuelta. Las personas que vayan en el mencionado carruaje tienen hora fija.

La temporada principia el día 15 del actual.

FOTOGRAFIAS MAGICAS.

NUEVA INVENCION.

Laurent Rouede, fotógrafo, plaza de Chacon num. 7, las hace á los precios siguientes:

Desde una docena de fotografías hasta cinco, cada docena. á 12 rs.
Tomando 2 docenas. á 10
Idem 50 á 8
Idem 100 á 7

Se hacen retratos mágicos con el aumento de 10 rs. del cliché bajo las anteriores condiciones.

Este nuevo entretenimiento es hoy la última novedad de los salones aristocráticos de París, Madrid y Londres.

BAÑOS DE MAR

en Cartagena y Santa Lucía.

El contratista de los citados baños ha procurado, por cuantos medios han estado á su alcance, complacer al público en los años anteriores, ofreciéndole en los baños comodidad y buena asistencia de que no habia disfrutado hasta ahora.

El año presente, animado del mismo deseo, tendrá abiertos los baños en la forma siguiente:

Desde el primero de julio los de Santa Lucía que son ocho de esteras y tres de madera, siendo su precio 2 rs. por hora los primeros y 3 los segundos. El despacho de abonos será en los mismos baños de 6 á 8 por la mañana y de 5 á 8 por la tarde.

Los de Cartagena quedarán abiertos el día 8 del mismo, siendo todos de madera y su precio 3 rs. por hora.

El despacho de abonos estará situado en el muelle y el importe se paga al recoger la papeleta. 10-10

Crichton contuvo su furia, como la roca resiste á los embates de las olas del Oceano. Las espadas brillaban á los ojos de la veneciana; el crujir de los aceros resonaba en sus oídos.

La lucha fué terrible, pero el escocés no recibió una herida.

Ninguna espada pudo tocarle: pero sus adversarios recibieron en cambio golpes mortales.

Los gritos, los clamores y los lamentos formaban un ruido espantoso, pero este cesó de repente.

Catalina miró, esperando que su enemigo hubiese caido, pero vióle en la actitud de la ofensa, fijando una mirada tranquila sobre sus antagonistas que se habian retirado un poco atrás para tomar aliento y meditar algun nuevo plan de ataque.

La reina comenzaba á temer que el éxito del combate fuese favorable á Crichton, cuando observó que una figura negra se deslizaba detrás del escocés.

Aquella figura era la del enano: vióle aproximarse á Crichton con paso furtivo, y ya iba á lanzarse sobre el escocés con puñal en mano, cuando fué herido por la daga de Ginevra.

—Miserables!— exclamó Catalina no pudiendo contener su furia,—dadme una espada, yo os haré ver como se maneja.

Al oír estas palabras, los asesinos renovaron su ataque con mas éxito que antes, pues á los pocos golpes rompióse la espada de Crichton, quedando á merced de sus adversarios, sin mas defensa que un pequeño puñal.

Resuelto, sin embargo, á vender cara su vida, Crichton cojió por el cuello al que mas se le acercó y hundiéndole su daga en el pecho, le arrojó muerto á los piés de sus compañeros.

Pero el número de los enemigos era demasiado grande y podia perverse cual seria el resultado de lucha tan desigual.

Sin embargo, el escocés seguia defendiéndose valerosamente; pero de pronto deslizóse su pié en un charco de sangre y cayó al suelo.

Mas rápida que el pensamiento lanzóse Ginevra entre Sanson y Crichton, y el golpe destinado á este la hubiera pasado de parte á parte á no ser por el grito que lanzado por Ruggieri detuvo el brazo del gigante.

—Perdonad á mi hija! perdonad á mi hija!—gritó el astrólogo en el colmo de la desesperacion.

Pero Catalina permaneció sorda á sus ruegos y exclamó:

—No perdoneis ni á uno ni á otro.

Pero entretanto, Crichton se habia levantado mas rápido que el relámpago, y en aquel corto intervalo cambió una palabra con la veneciana, y antes que se hubiese podido adivinar su intencion, lanzóse con la joven hácia el sitio donde estaba el lecho, y corriendo una cortina quedaron ocultos á la vista de sus enemigos.

Un instante después; al acercarse Sanson y Caravaja, ya habian desaparecido. Veíase en el muro una

REMEDIUM UNIVERSAL!!! -- UNGUENTO HOLLOWAY.

Privilegiado por casi todos los gobiernos de Europa. Recomendado por los facultativos mas célebres de la época. Conocido con unánime aceptación en todos los países del mundo y mas particularmente en España.

El Unguento Holloway es el remedio mas admirable hasta ahora conocido para curar todas las enfermedades esternales, cualesquiera que sean las causas y la forma en que se presentan. Los gobiernos le conceden por todas partes privilegios especiales, los facultativos mas acreditados lo emplean para sus clientes, los directores de los principales hospitales de Europa lo usan para curar sus enfermos, y el público, convencido por la experiencia de la eficacia curativa de este Unguento, no vá á buscar otros remedios para curar sus dolencias esternales.

Los humores escrofulosos, las heridas, las úlceras, toda clase de enfermedades cutáneas así como los dolores reumáticos son curados infaliblemente curados por el uso de este maravilloso remedio, en cuya composición solo entran las yerbas, y los aceites mas salubres, sabiamente combinados y sin mezcla de sustancia alguna que pueda ser nociva al cuerpo humano. Con razon se ha dicho por los hombres mas distinguidos de la ciencia que la cirugía no ha descubierto hasta ahora un remedio mas eficaz en su accion, mas seguro en sus resultados, ni mas inocente en sus efectos que el Unguento Holloway. De la reunion de todas estas ventajas le viene la gran reputacion que ha adquirido, y el inmenso consumo que de él se hace; cuya cantidad pareceria fabulosa si la señaláramos aqui. Este consumo se aumenta de dia en dia, y los pedidos que su inventor, el Profesor Holloway, recibe diariamente de todos los países del mundo atestiguan que la experiencia justifica la fama que el medicamento ha adquirido.

El Unguento Holloway es eficazísimo muy especialmente para las siguientes enfermedades:

Boltes.	Enfermedades de las articulaciones.	Inflamaciones esternales y esternales.	Quemaduras.
Calambres.	Agucciones escrofulóticas.	Gota.	Rumatismo.
Callos.	Fistulas.	Lamparones.	Supuraciones pútridas.
Cánceres.	Frialdad ó falta de calor en las estremidades.	Males de las piernas.	Tijia.
Cortaduras.		-- de los pechos.	Úlceras en la boca.
Enfermedades del cútis.		-- de los ojos.	

Este Unguento es elaborado bajo la inspeccion personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una instruccion impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él.

Los depósitos principales para la venta son en los establecimientos del mismo Profesor, Londres, Strand, 244, y New York, Maiden Lane, 80.

En Madrid se venden en los establecimientos del Sr. Ulzurrun Barrio Nuere, núm. 14, y Sres. Berrell Hermanos, Calle Mayor, núm. 17.

En las provincias en todas las principales Boticas y Droguerías.

En España los precios son los siguientes:

Cada bote conteniendo una onza de Unguento... 7 Reales.

... tres onzas... 18

... seis onzas... 33

Comprando los tamaños mayores se obtienen grandes ventajas.

Depósito en Murcia, en las principales farmacias. -- Cartagena, D. Serafina Gimenez de Marquez. -- Valencia, Domingo. -- Lorca, Isaura. -- Almería, Carrascosa. -- Alicante, Soler y Estruch. -- Antequera, Palma y Checa.

Manual del Grabador

en todos géneros
Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Manual de recaudadores.

Se vende en la imprenta de este periódico.

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA.

por D. MANUEL TORRIJOS.

Esta obra, de cuya utilidad responde la larga tirada que se agotó en el verano último, se ha puesto ya á la venta para el actual. En ella encontrará el bañista cuantos datos y noticias pueda necesitar para concurrir á unos u otros baños. Forma un elegante tomo en 8.º de mas de 200 páginas y se vende á diez reales ejemplar en las librerías de España. Los pedidos de provincias, se dirijirán, acompañados de su importe en sellos ó libranzas, á la administracion, calle del Rubio, núm. 4, en Madrid, ó á la comision pe Almazan, Zoco, 5, Murcia.

ALMONEDA.

En la plaza de Sardo, número 5, se hace almoneda. 566-1

Se vende un ciervo de año y medio domesticado: en esta redaccion se dará razon.

FACTURAS

para el cobro de los intereses de la deuda, se venden en la imprenta de este periódico.

ANECDOTAS

y cuentos militares

recopilados de diferentes obras

Y REDACTADOS POR

los Sres. J. d'W. y E. H.

Se vende á 4 rs. en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm. 5.

Editor responsable.

D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5

Magnificas fotografías

de gran tamaño representando asuntos his-

tóricos y religiosos y retratos de soberanos, propios para el adorno de una sala: están de venta en la imprenta de este

periódico y se llevan por los repartidores á las personas que deseen verlas.

puerta secreta medio abierta, lo cual indicaba por dónde habian huido los fugitivos.

- Voto á bríos! -- gritó Caravajia al ver que se cerraba aquella puerta con un cerrojo, -- nuestro enemigo se nos ha escapado.

- Mil truenos! -- gritó Sanson, -- ¿á donde conduce ese pasadizo?

Mientras que hablaba, Sanson sintió su pierna oprimida como por una tenaza de hierro y vió de pronto á Elberico que fijaba sobre él una mirada moribunda.

El desgraciado enano, herido de muerte, habia conseguido arrastrarse hasta él, y aunque la vida se le escapaba con la negra sangre que corria de su herida animábale el deseo de la venganza.

Dirigiendo la atencion del enano hácia cierta parte del muro, tocó un resorte y abrióse otra puerta mas pequeña que la anterior, por la cual se lanzaron Sanson y Caravajia seguidos de sus hombres.

Apenas habian desaparecido cuando la puerta por donde Crichton penetró en la torre, giró de repente sobre sus goznes, y el vizconde de Joyeuse, acompañado de Chicot y seguido de una numerosa escolta, penetró en la cámara.

El favorito de Enrique paseó su mirada en derredor, y su frente se oscureció al ver las sangrientas pruebas del combate que acababa de tener lugar.

- Caballero, -- dijo adelantándose hácia Gonzaga, que permanecia inmóvil con los brazos cruzados so-

- Moriré con vos, -- murmuró Ginevra.

- Insensata! tú nada tienes que hacer en esto; vente conmigo, ven con tu padre, -- exclamó Ruggieri.

- Jamás! -- contestó la veneciana, -- jamás abandonaré al caballero Crichton; el golpe que le hiera me herirá á mí tambien.

Dejadme os digo, yo no soy vuestra hija; vos habeis inventado esta calumnia para llevarme con vos.

- Escúchame, Ginevra, tengo pruebas.

- No, no quiero escucharos. Vos habeis querido vender mi honra por el oro del príncipe de Mántua. ¿Es ese acaso el amor de un padre? Pero si lo sois en efecto, dejadme y no hagais que recaiga sobre vuestra cabeza mi sangre como recayó la de mi pobre madre. Os juro por Nuestra Señora del Socorro que me atravesaré el corazon con esta daga antes de acceder á vuestros deseos.

- Ginevra, yo quiero salvarte; escúchame por piedad.

Pero antes que pudiera decir otra palabra, la joven desenvainó su puñal, y desasiéndose de las manos del astrólogo, se refugió junto á Crichton.

Durante este tiempo, Catalina á pesar de las observaciones de Gonzaga, que desarmado no podia tomar parte en el conflicto, habia ordenado á los hombres de armas atacar al escocés.

- ¿Qué temeis, miserables? Está solo; heridle sin compasion, -- gritaba la reina.